

Facteurs prédictifs du trouble de stress post-traumatique

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Facteurs prédictifs du trouble de stress post-traumatique : étude transversale chez les individus exposés aux attentats de Paris le 13 novembre 2015 / Benoît Berthail ; sous la direction de Marion Trousselard et Jacques Dayan

Auteur(s) : Berthail, Benoît (1993-....)

Autre(s) auteur(s) : Trousselard, Marion (1970-....)

Dayan, Jacques (1954-....) psychiatre

Université Paris Cité 2019-....

Production : 2021

Description matérielle : 1 vol. (119 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Predictive factors of post - traumatic stress disorder: a cross - sectional study in individuals exposed to the Paris attack s on 13 November 2015. eng

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 81-89

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine Université de Paris 2022

Résumé ou extrait : Le 13 novembre 2015, les attaques terroristes à Paris ont coûté la vie de 130 personnes. Parmi les survivants, plusieurs milliers ont été psychologiquement atteints avec l'émergence d'un trouble de stress post - traumatique (TSPT) dans les suites des événements. Ces blessures psychiques sont un enjeu de santé publique posant la nécessité de pouvoir détecter au mieux les sujets à risque de TSPT dans l'afflux de victimes. L'étude actuelle a pour objectif d'étudier les facteurs de risque d'une forme partielle ou complète du TSPT chez un individu ayant été confronté aux événements traumatogènes que constituent les attentats de Paris pour prédire la clinique post - exposition (exposés, TSPT partiel, TSPT complet). Nous avons inclus 115 participants. L'étude a comparé les facteurs prédictifs (pré, péri et post - traumatiques) du TSPT et leur impact prévisionnel dans l'expression ou non de symptômes de TSPT, puis dans l'expression de sa forme critériologique complète ou partielle. Les résultats ont permis de montrer que les facteurs péri - traumatiques en particulier les réactions physiques sont les plus précis pour déterminer la trajectoire clinique des individus. L'état de sidération péri - traumatique est caractéristique des individus ayant une forme complète de TSPT. Ces résultats apportent des éléments de réflexion pour améliorer le triage précoce des victimes d'attentats, sur la base du recueil des réactions physiques péri - traumatiques pour dépister au moment du traumatisme les individus à

risque de développer ou non un TSPT. Cette aide doit permettre aux médecins d'ajuster l'orientation du patient vers les structures adaptées et donc de prévenir l'apparition des symptômes du TSPT.

On 13 November 2015, the terrorist attacks in Paris took the lives of 130 people. Among the survivors, several thousand were psychologically affected with the emergence of post-traumatic stress disorder (PTSD) in the aftermath of the events. These psychological injuries are a public health issue and it is necessary to be able to detect subjects at risk of PTSD in the influx of victims. The aim of the current study was to study the risk factors for a partial or complete form of PTSD in individuals who had been confronted with the traumatic events of the Paris attacks in order to predict the post-exposure clinical (exposed, partial PTSD, complete PTSD). We included 115 participants. The study compared the predictive factors (pre-, peri- and post-traumatic) of PTSD and their predictive impact in the expression or not of PTSD symptoms, then in the expression of its full or partial criterion form. The results showed that peri-traumatic factors, particularly physical reactions, are the most accurate in determining the clinical trajectory of individuals. The state of peri-traumatic shock is characteristic of individuals with a complete form of PTSD. These results provide food for thought for improving the early triage of victims of terrorist attacks, based on the collection of peri-traumatic physical reactions to identify individuals at risk of developing PTSD or not at the time of the trauma. This assistance should enable doctors to adjust the patient's referral to the appropriate structures and thus prevent the onset of PTSD symptoms.

Sujet - Nom commun : Attentats du 13 novembre 2015 (France)
État de stress post-traumatique

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques